



REVISTA

APYME

PUBLICACION NACIONAL DE APYME - ASAMBLEA DE PEQUEÑOS Y MEDIANOS EMPRESARIOS

Año XVI - N° 79 // Distribución gratuita en todo el país.

DESDE 1987 EN DEFENSA DE LAS PYMES Y LA PRODUCCION NACIONAL



INTI-Extensión y Desarrollo
División Publicaciones
P 0538
04 ENE 2010

**HERRAMIENTAS
NECESARIAS**

LEY DE DESARROLLO MIPYME LEY DE CRÉDITO PRODUCTIVO

ECONOMÍA

:6

Regular a las grandes superficies comerciales



INTERNACIONALES

:8

Exitosa misión de Pymes argentinas en La Habana.



NOTA DE TAPA

Ley de Fomento a las Mipymes. Ley de Crédito Productivo



ECONOMIA

Regular a las grandes superficies comerciales

INTERNACIONALES

Exitosa misión de Pymes argentinas en La Habana

GESTIÓN EMPRESARIA

Seminario Internacional Pyme



Panorama de las Delegaciones



HOMENAJES

Jorge Schvarzer
 La batalla por el desarrollo nacional

Revista APYME es una publicación nacional de la Asamblea de Pequeños y Medianos Empresarios - APYME - Riobamba 560 (C1025ABL) Ciudad Autónoma de Buenos Aires Argentina Tel.: 4373-0141 (lin. rotativas/fax) E-mail: revista@apyme.com.ar apyme@apyme.com.ar Sitio web: www.apyme.com.ar

Consejo de Redacción:

Francisco dos Reis, Enrique Tarditi, Juan Carlos Amigo
 Dirección: Pablo Galetti
 Redacción: Leonardo Longhi
 Producción periodística: Verónica De Luca
 Diseño: Rombus
 Impresión: Ayosa Impresores

Reg. de la Prop. Intelectual N° 404143. Se autoriza la reproducción de las notas citando la fuente. Los artículos firmados no necesariamente reflejan la opinión de la entidad.

Nov.-Dic. 2009 • Año XVI • N° 79

PROFUNDIZAR EL DESARROLLO CON EQUIDAD SOCIAL

Las herramientas necesarias

La reciente crisis internacional generada en los Estados Unidos, con fuerte impacto en Europa y en las economías vinculadas, finalmente no ha llegado a la Argentina con la virulencia que se temía. A fines de 2008, los "gurús" de la economía del *establishment* vaticinaban para esta altura del año un profundo descalabro en la economía argentina. Si bien la caída en la actividad fue notoria, con efectos que se hacen sentir en mayor medida en los segmentos de menores recursos, la catástrofe no ocurrió, en parte por las políticas protectoras y en parte por las medidas que se tomaron en tiempo y forma, orientadas al sostenimiento del mercado interno y la producción. Antes bien, ya se habla de la "incipiente recuperación" de la actividad y de un crecimiento de entre un 3 y un 5% para el año 2010.

Existen intentos encaminados en la dirección de un modelo de desarrollo, con protección del mercado interno y del empleo. La creación del Ministerio de Producción, las políticas *antidumping*, de control de la entrada masiva de productos importados, en particular de aquellos de carácter suntuario, han sido hechos valiosos en este sentido.

En algunos casos se han dado notables saltos cualitativos, como con el recuperado de los fondos de la ANSES, la sanción de la Ley de Servicios Audiovisuales, y la extensión de la asignación por hijo. También hubo progresos parciales

en la legislación de ART y la ampliación del Monotributo.

Aun con muchas tareas pendientes, y la persistencia de un alto grado de concentración económica que condiciona avances más significativos, estas medidas y normativas hablan de cierto grado de recuperación del rol del Estado que es necesario afirmar y profundizar.

CAMBIOS DE FONDO

En el número de marzo de Revista APYME se anunciaba que nuestra organización comenzaba a debatir las bases de un proyecto de ley destinado a contemplar la actividad de las micro, pequeñas y medianas empresas nacionales a fin de generar y orientar políticas efectivas de apoyo al sector.

En ese momento se sostenía que ante los efectos de la crisis internacional era necesario dar un papel protagónico a las Pymes, dada su importancia en el entramado productivo y social, con medidas destinadas a sostener la producción y el consumo.

Según el Mapa Pyme que lleva adelante la Sepyme se determinó que entre el 92 y el 98 % de las Pymes de industria, comercio y servicios retuvieron empleos durante la crisis, y una buena parte de las Pymes tomó personal. La misma fuente confirma la existencia de casi un millón trescientas mil Mipymes, incluyendo el dato

de la creación de 200 mil Pymes, más del 90 % de origen familiar, en estos últimos cinco años.

Estas cifras ratifican la centralidad de las Pymes en el entramado económico, productivo y social, y la necesidad de que las medidas de apoyo al sector sean parte de una política de Estado.

En tal sentido, la apuesta por una nueva Ley Mipyme -cuyo proyecto avanza exitosamente en el seno de nuestra entidad- se enmarca en una visión estratégica que contemple efectivamente el apoyo a las Pymes como parte de una política orientada al desarrollo nacional y la redistribución equitativa de la riqueza.

Como lo ha señalado APYME a lo largo de su historia, estas condiciones implican que complementariamente se encaren cambios estructurales.

Así, es prioritaria la derogación de la Ley de Entidades Financieras establecida por la dictadura militar y su ministro Martínez de Hoz, para sustituirla por una ley que establezca un marco para la democratización del crédito y genere condiciones que permitan al sistema financiero contribuir eficazmente al desarrollo económico y social del país. En tal sentido, nuestra entidad apoya y sostiene la propuesta de Ley de Crédito Productivo surgida del seno del Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos.

En las páginas que siguen presentamos los ejes conceptuales de ambos proyectos.

Asimismo no debe soslayarse la discusión clave para el sector y el conjunto de la sociedad sobre una amplia reforma del sistema tributario con un sentido progresivo. Dados los antecedentes de las últimas pugnas legislativas, no debe desdenarse la magnitud de las batallas a librar, no sólo para sostener la necesidad de un conjunto de leyes con sentido progresista, sino además para que el resultado sea aplicable en la realidad. Para ello es preciso aunar fuerzas con el movimiento empresario, cooperativistas, estudiantes, trabajadores y profesionales, principales beneficiarios de estos cambios que buscan profundizar un rumbo con más democracia, soberanía y equidad social. ■

